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洛阳民航欲高飞仍需穿“云”破“雾”
航线客源长期不稳，今年以来旅客吞吐量下滑

旅客吞吐量，是机场发展和繁荣的重要衡量指标之一。近年来，随着
航线网络不断完善，洛阳机场旅客吞吐量保持稳步增长势头。但据相关
统计数据显示，今年前8个月，洛阳机场旅客吞吐量同比下降1.79%，出
现回落态势。哪些因素制约了洛阳民航进一步发展？在民航业竞争日益
激烈的大环境下，洛阳民航如何打破发展瓶颈，飞得更高？

洛阳机场有关负责人介绍，洛阳机场
于 1987 年正式通航，当年旅客吞吐量为
3213 人次，此后曾先后开通洛阳至北京、
上海、广州、大连、青岛、成都、杭州、重庆、
昆明、深圳、福州、香港、日本冈山等多条国
内和国际航线，1992年经国务院批准为国
家一类航空口岸。

“作为全国净空条件最好的民用机场
之一，洛阳机场全年可飞时间在350天以
上，具备连续 24 小时不间断运行保障能
力。”该负责人说，然而近年来，新郑机场和
咸阳机场强大的吸引力，使洛阳机场旅客
吞吐量增长缓慢。

2011年以来，我市按照“航班、客源、
组合拳多策并举”的思路，不断在增加航班
航线、扩大客源、加大宣传力度方面下功
夫，旅客吞吐量逐年稳步攀升。

洛阳机场现有在飞航线13条，直通北
京、上海、广州、深圳等 13 个城市。2011
年，洛阳机场旅客吞吐量首次突破30万人
次。2012年更是完成旅客吞吐量72万人
次，同比增长102%，在全国机场位次从第
85 位跃升至第 65 位。然而，去年受各种
因素影响，洛阳机场旅客吞吐量回落至59
万人次。今年前8个月，洛阳机场旅客吞
吐量为42.72万人次，同比下降1.79%。

业内人士表示，洛阳是全国重要的交
通枢纽、中西部地区物流枢纽，洛阳机场的
市场资源规模和质量在省内仅次于郑州，
辐射区域涵盖豫西、陕东和晋南地区，其目
前的吞吐量与洛阳城市地位难以匹配。

记者采访发现，洛阳机场旅客吞吐量
的回落是由多种因素造成的，其中，航班
和客流的不稳定等难题未能破解，成为机
场发展的硬伤。

不少市民发现，自去年以来，洛阳机
场航线有所调整，其中，洛阳至厦门、成
都、哈尔滨、包头、呼和浩特、天津等航线
陆续停飞。同时，新开通了洛阳至银川、
南昌、北海等航线，恢复洛阳至杭州航线。

记者从市口岸办了解到，自去年起，
我市民航不再以追求旅客吞吐量增长为
工作目标，转为以推动我市旅游业发展和
满足公务、商务基本需求为出发点。据
此，我市对航线航班进行了优化调整，停
飞了个别客座率低、航班销售收益差的航
线。

同时，由于洛阳机场限制外籍飞机执
飞国际（地区）航线航班，增加了开辟航
线、选择航空公司执飞的难度，使洛阳国
际（地区）航线航班长期处于维持低水平
的状态。

客流量是民航发展的重要保证。业
内人士表示，近年来，洛阳机场相继开通
了多条航线，但从市场情况来看，有一个
明显特征：客源结构比较单一，以旅游客
人居多，商务和公务客人较少。

据统计，今年前 8 个月，洛阳机场旅
客 吞 吐 量 为 42.72 万 人 次 ，同 比 下 降
1.79%。但进入暑期旅游旺季，洛阳机场
旅客吞吐量明显攀升。其中，8月旅客吞
吐量为72131人次，同比增长35.53%。

“旅游客人多，市场就会反映出明显

的淡旺季，旺季的时候收益不错，但到了
淡季，航空公司难以为继，很可能就会暂
停甚至取消某些航线。”我市某旅行社负
责人李庆说。

随着高铁、动车线路日益增多，航空
运输的优势有所降低。洛阳机场目前开
通的航线主要以北京、上海、广州、深圳等
城市为主，途经洛阳的高铁、动车也覆盖
其中一些城市，一些旅客考虑到从出发地
到机场的时间以及票价的因素，会选择乘
高铁出行。

此外，目前洛阳机场与市区及外部的
交通不畅、缺乏市场化运作的体制机制、
通往各地的航班班次少、航班时间不佳、
机票贵等因素都制约了洛阳机场的进一
步发展。

运输航空是洛阳民航业发展之本。
洛阳作为中原经济区副中心城市，如何发
挥优势，深挖潜力，不断提升机场的业务
量，促进洛阳民航业健康、快速发展？

业内人士建议，首先应进一步巩固完
善航线航班网络布局。加大以洛阳为旅
游目的地的航线培育和旅游产品开发力
度，提高航空旅游档次。同时，加大国际

（地区）航线航班开发工作力度，积极争取
洛阳 72 小时过境落地免签等政策，快速
增加洛阳机场出入境人数。

其次，努力拓展客源市场。一方面，
加大对我市周边地区的宣传推介力度，
提高当地群众对洛阳机场的认知度，吸
引更多周边客人乘坐洛阳机场航班出
行；另一方面，以灵活的政策营造航空客
源市场的“洼地”，协调各航空公司结合洛
阳民航及客源市场的实际情况，制定合理
的销售政策，为广大乘客出行提供最大的
便利。

最后，完善机场交通，努力实现飞
机、公交、长途客运在机场的对接。如

在市区人口流量较大的西关、火车站、
龙门高铁站等区域开通快速直达机场
的公交专线，发展洛阳机场至三门峡、
济源等主要客源城市的长途快运和到
机场辐射区内主要旅游景区、景点的旅
游专线，为乘客、游客提供方便、快捷的
交通服务。

此外，目前洛阳机场缺乏完善的生活
服务设施，相关产业发展滞后，应完善“留
住人”的服务功能，规划建设机场区域酒
店、购物、会展等服务设施。

一些旅游界人士表示，与周边郑州、西安等
城市的机场相比，我市机场在飞航线仅 10 余
条，航班密度较小，航线网络通达性弱。此外，
作为重要旅游城市，我市目前缺少与国内外旅
游目的地城市和景区的航线联系，机场对洛阳
旅游业发展的支撑作用尚不明显。

记者了解到，为加快洛阳民航业发展，《洛
阳城市综合交通发展战略规划》（以下简称《规
划》）提出，洛阳机场建设的总体目标是成为“服
务于中原经济区的功能复合型的国际旅游干线
机场”，将坚持以运输航空为主体、以飞行训练
和通用航空为支撑的“一主两翼”错位发展战
略，通过扩建机场，增加韩国、泰国等国际航线，
建设航空港经济区等措施，带动地区整体产业
发展。

按照《规划》，我市国际航线设计的总体目
标为：形成连接港台、面向日韩的航线网络；国
内航线设计的总体目标为：使用中小型飞机运
营对角串飞航线，形成沟通南北、连接东西的
航线网络，连接国内的主要大型城市及旅游资
源错位区域。到 2015 年，我市航空旅客吞吐
量争取突破 100 万人次，货邮行吞吐量达
3000吨。

“吸引更多的航班来洛，是我们一直努力的
方向。”市口岸办工作人员表示，从所处城市的
规模和辐射力来说，洛阳机场还不能和郑州、西
安的机场相比，因受城市规模限制，市场需要一
步步培育。目前，相关单位正在与几家航空公
司洽谈，根据洛阳市场的实际需求和旅游业发
展需要，将对航线网络结构进行优化调整，打造
符合洛阳实际的民用航空网络。

旅客吞吐量回落
明年旅客吞吐量
争破100万人次航班客流不稳一直是绊脚石

完善航线网络 拓展客源市场
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签订协议

市民代表现场监督并参与配料

中午时分，好来历石磨面挂面的第一
款产品原味挂面下线，好来历食品安全公
众寻鉴监督团的市民代表亲自品尝。

“先喝汤，尝尝和鲜面条汤有没有区
别。”工作人员端上来的不是面，而是汤。

市民代表史湘菊喝了一口，说：“很清，
没有杂味，比鲜面条汤稀得多。”

市民代表史春燕说：“不像是挂面
汤，一点咸味儿都没有。这真的是挂面

汤吗？”
除了面条，午餐的饭桌上还有不少热

菜，市民代表马向阳笑着说：“这些热菜多
余了，这么有味儿的面条好久没吃到了，不
如一次吃个饱。”

“得了吧，好来历石磨面挂面下周一就
上市了，买回家可以天天吃，用不着这么矫
情！”市民代表陈爱珍进行总结发言。

谢娜娜 李大梁 文/图

好来历石磨面挂面下线
与李楼挂面的重要代表永生食品结成伙伴——昨日，在洛龙区李楼镇政府的牵线

下，好来历·洛阳优质生活必需品保障
平台与洛阳永生食品实业有限公司签
订了战略合作协议。

今后，以好来历井灌小麦石磨
面粉为基础材料的各种放心挂
面都会在洛阳永生食品实
业有限公司生产。

挂面是一种制作简单、食用方便、制
法多样、营养丰富，既可当主食又可当快餐
的健康食品，早已为老百姓所接受和喜爱。

不过，各种口味的挂面是怎样做出来
的？相信大多数人没有亲眼见过。因为
没见过，所以也不知道自己吃的挂面是否

营养安全。
昨日，好来历组织11名食品安全公众

寻鉴监督团的专家和市民代表，前往好来
历石磨面挂面在李楼镇的生产基地——
洛阳永生食品实业有限公司，亲眼见证面
粉是如何一步步变成挂面的。

来到好来历石磨面挂面的生产基地，
工作人员首先带领大家参观的是产品质
量检测中心，这同时也是好来历石磨面挂
面的一个配料室。

在市民代表的参与下，按照 500 克
鸡蛋挂面至少含两枚山养柴鸡蛋、绿豆
挂面含 20%洛宁山绿豆粉、荞麦挂面含
30%内蒙古高寒荞麦粉、番茄挂面一定
要添加20%新疆兵团番茄原浆的承诺进
行了配比。

“这个鸡蛋跟我平时买的好来历山养
柴鸡蛋一样，打开番茄原浆的味道很诱
人。”市民代表王云哲由于平时工作比较
忙，家里经常下挂面吃，所以对好来历石

磨面挂面的营养价值和安全性很关心。
亲自看到好来历石磨面挂面的鸡蛋、

番茄等配料都是经过质量检验中心检验
和科学的配比后，王云哲最直观的感受就
是——原料产地正宗，足额配料。

“好来历石磨面挂面原料用的都是井
灌小麦的石磨面粉（未提取小麦中任何营
养成分的通粉），配料给的都是最实在
的。”好来历·洛阳优质生活必需品保障平
台总运营师何水清郑重地向在场市民代
表保证：“好来历石磨面挂面不仅第一批
这样做，以后的每一批也都按照这个配比
来做，欢迎更多的市民来监督每一批产品
的配料过程。”

不少人吃挂面，在图方便的同时，也会
担心它的卫生状况。在好来历石磨面挂面
的生产车间里，市民代表庞梦远注意到整
个车间员工很少，全由机器操作，十分干净。

陪同参观的洛阳永生食品实业有限
公司经理王留正介绍，在整条挂面生产线
上，员工人工操作的只是检查等辅助工
作，其他所有制作过程都是由机器来完成
的，保证了食品卫生。

好来历专用石磨面粉在和面机里与

鸡蛋、荞麦等配料分别进行混合，大约15
分钟后，被均匀搅拌形成颗粒状，并通过
一个特殊的管道被投入压延车间，压成像
布匹一样的平面，并切断成形。

“为什么要经过这么多台机器压延？”
市民代表张宏数了数，一共有 9 台机器。
工作人员解释，之所以要经过9道压延是
为了避免一次挤压破坏了面条的筋道，经
过 9 道压延才能逐渐将面压到指定的厚
度，能保证面条的爽滑筋道。

挂面保存时间长，食用方便，这也许是
许多市民选择食用挂面最直接的理由。

不过，切割成形后的面条要想变成
挂面进行保存，还要经过一道脱水的处
理工艺。

“脱水的过程大概需要4个小时，不能
一下子脱水，否则生产出来的挂面容易变
酸、变馊。”好来历·洛阳优质生活必需品保
障平台董事长王进卿说，相比于高温快速
干燥法等其他烘干技术，好来历石磨面挂

面采用的是低温脱水技术，虽说要多走大
概460米的“路”，损耗了15%的成品，但更
好地保留了挂面的营养成分。

“好来历石磨面挂面的保质期只有 6
个月，为什么比市面上销售的其他挂面的
保质期短？”细心的市民代表李纯荣注意到
了这个细节。“好来历石磨面挂面生产全程
无矾、无碱、无盐，不使用任何添加剂，所以
保质期较短。”好来历·洛阳优质生活必需
品保障平台副总裁潘艳这样解释道。

生产过程基本自动化，工人都包得很严实

市民代表走进生产车间，见证挂面下线

500克挂面里加入两枚山养柴鸡蛋，这是真的

这真的就是挂面汤？市民有“疑问”

低温脱水，营养基本不流失

好来历石磨面挂面成品

低温脱水

市民代表现场参观


